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DELIBERAZIONE N.  2022/00035            DEL  27/09/2022 

 

OGGETTO :    LINEE DI INDIRIZZO - PROPOSTA AL BILANCIO PARTECIPATO 

ANNO 2022 - MUNICIPIO 1. 

 

L’anno duemilaventidue il giorno 27 del mese di settembre, alle ore 15:09 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 LEONETTI SIG. LORENZO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 BOCCASILE Sig. Cosimo SI  12 MANZARI  Francesco NO 

2 BUX  Annamaria SI  13 MARI  Cosimo SI 

3 CASSANO Sig. Vito SI  14 MILANO Sig. Stefano SI 

4 CIPRIANI Sig. Michele SI  15 PERNA Sig.ra Angela SI 



 

5 COLELLA  Gaetano NO  16 PIANCALDINI Sig. Vittorio SI 

6 CORCELLI Sig. Giuseppe SI  17 SCIACOVELLI Sig. Michele SI 

7 DE TULLIO Sig.ra Cinzia SI  18 SISTO  Fabio SI 

8 FERRIERI  Francesco SI  19 VALENTINI  Fabrizio SI 

9 GALLO  Alessio SI  20 VENTRELLA  Francesco NO 

10 IMPEDOVO Sig.ra Rosaria SI     

11 IUSCO  Claudio SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Roberta Lorusso . 

 

Totale presenti: n. 17  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Gaetano Colella Francesco Manzari Francesco Ventrella  

 



 



 

LINEE DI INDIRIZZO - PROPOSTA AL BILANCIO PARTECIPATO ANNO 2022 - 

MUNICIPIO 1. 

 

Il Presidente Lorenzo LEONETTI riferisce, 

PREMESSO CHE: 

 in data 15 luglio 2022 - in ottemperanza con quanto previsto dall’art. 7 del Regolamento 

Interno del Municipio 1 si è provveduto - mediante la pubblicazione online sul portale del 

Municipio - a fornire la più ampia diffusione del Bilancio Partecipato come da 

documentazione allegata quale parte integrante e sostanziale; 

 sono oggetto del Bilancio Partecipato le politiche pubbliche relative alle seguenti aree 

tematiche così come previsto dal Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivo 

dei Municipi: 

1) lavori pubblici,mobilità e viabilità. 

2) spazi verdi e aree verdi. 

3) attività socio culturali e sportive. 

RILEVATO CHE: 

 non sono pervenute schede di adesione così come stabilito nel regolamento del Bilancio 

Partecipato del Municipio 1; 

 il Bilancio partecipato è un processo di democrazia diretta attraverso il quale i cittadini 

partecipano alle decisioni sull’utilizzo e la destinazione delle risorse economiche nelle aree e 

nei settori nei quali il municipio ha competenza diretta 

PRESO ATTO CHE: 

 nel corso della riunione del 19/09/2022 la Conferenza dei Capigruppo, dopo ampio 

dibattito, ha disposto di sottoporre all’esame del Consiglio la proposta al Bilancio 

Partecipato 2022 così come integrata nonché emendata, di cui in allegato alla presente; 

VISTI: 

- il vigente Regolamento di Contabilità; 

- il D.Lgs 267/2000; 

- l’art.60 del vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo; 

- il Regolamento del Bilancio Partecipato del Municipio 1. 

CONSIDERATO quanto premesso si rimette all’esame del Consiglio per le definitive 

determinazioni di competenza; 

Aperta la discussione 

 



 

Intervengono vari Consiglieri, come da verbale di registrazione della seduta, parte integrante e 

sostanziale del presente provvedimento. 

- Il Consiglieri Capigruppo, meglio identificati in atti, sottopongono al Consiglio intero 

l’approvazione dell’emendamento così come da allegato al presente provvedimento. Posto ai voti 

ottiene le seguenti risultanze: ”approvato” ad unanimità dei Consiglieri presenti per alzata di mano; 

- I Consiglieri Ferrieri e Boccasile sottopongono al Consiglio intero l’approvazione 

dell’emendamento così come da allegato al presente provvedimento. Posto ai voti ottiene le 

seguenti risultanze:”approvato” ad unanimità dei Consiglieri presenti per alzata di mano; 

- Il Consigliere Sisto sottopone al Consiglio intero l’approvazione dell’emendamento così come da 

allegato al presente provvedimento. Posto ai voti ottiene le seguenti risultanze:”approvato” ad 

unanimità dei Consiglieri presenti per alzata di mano; 

Chiusa la discussione. 

IL CONSIGLIO  

RIUNITO in Bari nella sede del I Municipio giusta convocazione avente prot. nr. 298803 del 

23.9.22; 

UDITA la relazione del Presidente; 

ATTESO che, ai sensi dell’art. 49 del D. Lgs. n. 267/00 sulla proposta di deliberazione di che 

trattasi è stato omesso il parere di regolarità tecnica espresso dal Direttore del Municipio 

trattandosi di atti istruttori non provvedimentali; 

RITENUTO di omettere il parere di regolarità contabile, in quanto l’adozione del presente 

provvedimento non comporta alcun impegno di spesa; 

con n. 12 favorevoli e 6 astenuti su n. 18 Consiglieri presenti e votanti espressi per alzata di mano 

DELIBERA 

1. APPROVARE il Bilancio Partecipato del Municipio 1, così come integrato ed emendato in 

sede di Conferenza Capigruppo, secondo le priorità d’intervento da realizzare che si allegano 

quale parte integrante e sostanziale; 

2. TRASMETTERE all’Assessorato al Bilancio, Segreteria Generale, Ripartizione Ragioneria 

Generale, Commissione Speciale Decentramento; 

3. PUBBLICARE la presente deliberazione sul sito del Municipio al fine di dare alla utenza la 

massima pubblicità e trasparenza. 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 
 















Su proposta del Presidente del Municipio 1

Con l’obiettivo di favorire la partecipazione dei cittadini ai processi di indirizzo e di promozione del bilancio
municipale, dai primi giorni successivi all’insediamento di questo consiglio, è possibile prendere visione e
interagire con il Consiglio Municipale utilizzando le linee guida presenti sul sito istituzionale del Municipio 1,
dove vengono periodicamente aggiornati i programmi e progetti da realizzare, le linee di spesa, gli obiettivi
da perseguire e le priorità degli interventi in relazione ai bisogni dei territorio. Il consiglio del Municipio 1,
sentiti  i  consiglieri  del  medesimo,  adotta  il  seguente  indirizzo  al  bilancio  partecipato  come di  seguito
elencato, opportunamente suddiviso per aree tematiche. 

Lavori Pubblici: mobilità e viabilità 
Linee di spesa previsto dal bilancio comunale nel capitolo “manutenzioni straordinarie strade e marciapiedi
Municipio 1“ 

1) Manutenzione straordinaria di strade municipali. 
- Strade da bitumare: 

 via Gentile
 via Oberdan
 via Pitagora
 viale Japigia
 via Archimede
 Via Nannei 
 Via Ferrorelli 
 Via Archita
 via Caldarola da via Marzabotto a via Cav. Vittorio Veneto
 via Padre Pio
 via Salvo d’Acquisto
 via Vittorio Maggiore
 via Dogali
 strada dello Schiamante
 rimozione pilomat obsoleti e non più utilizzati in via Leopardi
 Strade perimetrali di piazza Giuseppe Massari
 lungomare Araldo di Crollalanza
 via Piccinni
 Via Valona
 via Trevisani
 via Manzoni
 via Ravanas
 via Libertà
 via Dante
 completamento via Crispi

- Marciapiedi da rifare: 
 Guard rail di Strada detta della Marina, compreso il muretto di protezione 
 via Gentile nel tratto compreso via Zuccararo e via Gentile 26 
 via Suglia nel tratto compreso 27E con l’intersezione dell’arteria principale di via Soglia 
 via Daunia lato sinistro direzione scuola Don Orione 
 via Giorgio la Pira angolo via Appulo 
 via Troisi angolo via Lopez 
 completamento via Melo 
 via Argiro 



 via de Romita

- Barriere architettoniche da eliminare: 
 viale Japigia nel tratto compreso tra via Magna Grecia e via Apulia
 via Egnazia angolo via Dalmazia 

- Bulb out e traffic calming da realizzare: 
 ingresso scuola Mazzini 
 ingresso parrocchia San Nicola di Torre a Mare 
 ingresso parrocchia Sacro Cuore 
 intersezione di via Magna Grecia e via Veterbo 
 intersezione di corso Sonnino con tutte le traverse 
 intersezione di via Quarnaro con via Alberto Sordi 
 intersezione di via Grotta Regina e traversa n.25 di strada Scizze (Parco Atlantide)

Migliorare  la  sicurezza  dei  pedoni  privilegiando  le  situazioni  maggiormente  pericolose  come  la
sostituzione del guard rail di Strada detta della Marina oramai vetusto e molto arrugginito e l’asfalto di
via Gentile, arteria molto impiegata, compromesso dai tanti scavi eseguiti negli ultimi anni. 

2) Riqualificazione aree verdi tra le case Arca Puglia in viale Japigia gruppi 1-3-5-7 - quartiere Japigia. 
Linee di spesa non definito. 
Riqualificare e riorganizzazione delle aiuole, marciapiedi e aree comuni presenti tra le case Arca Puglia,
ancora legati ad una sistemazione obsoleta e non più adeguata alle esigenze della area interessata.
Intervento realizzabile e utile, visto l’imminente spostamento del mercato di Santa Chiara, nella nuova
area mercatale di via Peucetia. 

3)  Progettazione  e  realizzazione  della  viabilità  carrabile  e  ciclopedonale  di  collegamento  con  Strada
Cannone – quartiere Sant’Anna. 
Linea di spesa non definito. 
Garantire una viabilità alternativa al quartiere Sant’Anna oggi asservita esclusivamente da via Prayer. 

4) Progettazione e/o sperimentazioni di nuove aree pedonali: 
 Progettazione area antistante lo scalo di alaggio in via dei Trulli (già pedonale con delibera della

Ripartizione Lavori Pubblici) – quartiere Torre a Mare.
 Tratto di strada da Via Attolini e strada Ronchi, traverse comprese – quartiere San Nicola 
 Pedonalizzazione di Via Adriatica, via della Marina – quartiere Torre a Mare 
 Realizzazione Traffic calming in via San Nicola nel tratto compreso tra via Montegrappa a via

Monte sei Busi – quartiere Torre a Mare 
Linea di spesa non definito. 
Aumentare le aree aggregative del territorio municipale con interventi nei luoghi dove tale vocazione è
già manifestata. 

5) Studio di fattibilità, Progettazione e realizzazione rotatoria all’intersezione di:
 Masianello/Peucetia/del Conte – quartiere Japigia
 via Oberdan/ via Caldarola – quartiere Japigia
 corso Cavour vicinanze teatro Margherita – quartiere Murat
 Signorile/Leopardi/monte sei Busi/Mazzini 

Linea di spesa non definito. 
Migliorare  la  sicurezza  stradale.  Intervento  necessaria  vista  la  presenza  del  nascente  polo  dell’arte
contemporanea. 

6)  Progettazione e realizzazione della rotatoria tra via della Carboneria e via Brigata Regina – quartiere
Libertà. 



Linea di spesa: 390.000 euro. 
Migliorare la sicurezza stradale. 

7) Progettazione e realizzazione della rotatoria tra via Fiore e via Napoli – quartiere Libertà. 
Linea di spesa: 390.000 euro. 
Migliorare la sicurezza stradale. 

8) Progettazione e realizzazione della rotatoria tra via Gentile e complanare SS16 – quartiere Japigia. 
Linea di spesa: 300.000 euro. 
Migliorare la sicurezza stradale. 

9) Progettazione e riqualificazione di via Pitagora con particolare attenzione ai marciapiedi, arredo urbano,
alla viabilità, alla sicurezza e al verde urbano. 
Linea di spesa non definito. 

10) Posizionamento dissuasori per volatili sotto tutti i ponti ricadenti nel territorio municipale.
Linea di spesa non definito.

11) Fornitura e servizi atte a realizzare sala Consiglio e Commissioni municipali in modalità mista
Linea di spesa: 9310 euro. Nota Ripartizione Innovazione Tecnologica prot 0252506_2022 

Lavori Pubblici: installazione nuovo impianto di videosorveglianza 
 Strada dello Schiamante/Traversa dello Schiamante - Quartiere Torre a Mare 
 Darsena braccio lungo porto di Torre a Mare 
 Playground in Strada la Penna - Quartiere Torre a Mare
 Via Positano-Lama Giotta - Quartiere Torre a Mare
 Via Morelli e Silvati - Quartiere Torre a Mare
 Via Giuseppe Volpe-Piazza Diaz - Quartiere Madonnella
 Piazza Eroi del Mare nei pressi della CCIAA - Quartiere Madonnella
 Largo Giannella - Quartiere Madonnella
 Via Abbrescia-Largo Adua - Quartiere Madonnella
 Via Imperatore Traiano - Quartiere Madonnella
 Via Durazzo-Corso Sonnino - Quartiere Madonnella
 Via Giuseppe Volpe-Piazza Diaz - Quartiere Madonnella
 Via Davanzati - Quartiere Murat
 Piazza Umberto - Quartiere Murat
 Skate Park ponte Adriatico - Quartiere Libertà
 Via Ravanas - Via Calefati - Quartiere Libertà
 Via Crispi -Via Coll. De Cristofori - Quartiere Libertà
 Via Principe Amedeo -Via Ettore Fieramosca - Quartiere Libertà 
 Via Crisanzio - Via Ravanas - Quartiere Libertà
 Corso Mazzini vicinanze ex Gasometro - Quartiere Libertà
 Giardino Mimmo Bucci - Quartiere Libertà
 Via Michele Quintavalle - Quartiere Japigia
 Via Pitagora-Viale Japigia 
 Viale Japigia-Via Archita 
 Giardino San Francesco - Quartiere Japigia 
 Via Archimede - Quartiere Japigia
 Via Appulo - Quartiere Japigia
 Via Suglia - Quartiere Japigia
 Via Davanzo - Quartiere Japigia 
 Playground via Conenna - Quartiere Sant’Anna 



 Via Prayer angolo via Conenna - Quartiere Sant’Anna
 Via Prayer angolo via Vitale - Quartiere Sant’Anna

Linea di spesa non definito.
Aumentare la sicurezza e il presidio telematico dei quartieri. 

Lavori Pubblici: installazione nuovo impianto di illuminazione a tecnologia led
1) Illuminazione strade con lampade a tecnologia led.

- Quartiere San Giorgio 
 Completamento lama San Giorgio
 Strada Sant’Anna 
 Via San Giorgio 

- Quartiere Torre a Mare 
 Via Valle e Giglioli 
 Via Grotta Regina 
 Via Positano 
 Via dei Trulli 
 Via Martiri della Resistenza (completare) 
 Via dello Schiamante

 - Quartiere Madonnella 
 Via Giandomenico Petroni 
 Via Dalmazia 
 Via Cardassi 
 Completamento Corso Sonnino 
 Via Abbrescia 
 Via Imbriani 
 Via Spalato 

- Quartiere Sant’Anna 
 Via Mimmo Conenna 
 Via fratelli Prayer 
 Via Lorenzo Vitale

 - Quartiere Japigia 
 Via Lorenzo Davanzo 
 Via Archimede 
 Via Guglielmo Appulo 
 Via Giorgio La Pira 
 Via Aquilino
 Viale Japigia 
 Via Oberdan 
 Via Caldarola
 Via Daunia 
 via Magna Grecia 
 Via Aristosseno 
 Via Peucetia 
 Via Loiacono 
 Via Pitagora 
 Largo Puglia 
 Via Giustina Rocca 
 Via Troisi 



 Via caduti Partigiani 
 Via Salappia
 Via Suglia
 Via Quintavalle 

- Quartiere Libertà 
 Corso Italia 
 Via Canonico Bux 
 Via Monsignor Francesco Nitti 
 Via Anita Garibaldi 
 Corso Mazzini 

- Quartiere San Nicola
 Tutto il quartiere

2) Illuminazione con lampade led delle aree aggregative di quartiere Linea di spesa non definito. 
 Parco Ecopoli 
 Parco Ecopoli - pista di pattinaggio  
 Area ludica sulla spiaggia di Pane e Pomodoro 
 Giardino Bersaglieri battaglione Zara in via Troisi 
 Piazza San Francesco d’Assisi in via Peucetia 
 Parco Arena Giardino in via Cav. Vittorio Veneto
 Parco Balenzano 

3) Illuminazione artistica degli immobili di rilevanza cittadina 
 Illuminazione artistica Torre Pelosa 
 Illuminazione artistica campanile San Giacomo 
 Illuminazione statua di Poseidone in piazza Mar del Plata

Linea di spesa non definito.
Aumentare  la  percezione  di  sicurezza  delle  strade,  marciapiedi  ed  aree  aggregative  sopracitate
garantendone  un’illuminazione  adeguata  con  un  notevole  risparmio  energetico.  Valorizzare  il
patrimonio artistico-culturale con particolare attenzione nei confronti dei luoghi simbolo dei quartiere
del Municipio 1.

4) Illuminazione artistica della facciata scuola Garibaldi.
Linea di spesa 150.000 euro 
Valorizzare il patrimonio artistico-culturale con particolare attenzione nei confronti dei luoghi simbolo
dei quartiere Libertà.

5)  Completamento della pubblica illuminazione in via Coppa di Bari nel tratto compreso tra via Morelli e
Silvati e l’ingresso del campo da calcio comunale. 
Linea di spesa non definito. 
Garantire una viabilità sicura per i mezzi e pedoni nel tratto di strada, importante per la quotidianità dei
residenti, considerando il fatto che rappresenta l’unico collegamento con il cimitero e campo da calcio
comunale. 

Spazi verdi e aree aggregative
1) Progettazione e realizzazione del boulevaur di Via Spizzico - quartiere Sant’Anna. 

Linee di spesa non definito. 
Opera di urbanizzazione secondaria a carico del comune di Bari che andrebbe a definire ed organizzare il
futuro cuore commerciale del comparto 1 del quartiere Sant’Anna. 



2) Progettazione e riqualificazione della balconata attigua a Cala Fetta - quartiere Torre a Mare. 
Linee di spesa non definito. 

Richiesta pervenuta dalla Pro Loco Torre a Mare e della RCU San Giorgio-Torre a Mare di dedicare la
balconata di cala Fetta al maestro Nino Rota, così da valorizzare e fortificare il legame tra il maestro ed
il borgo di pescatori con la possibilità di avviare una forma di turismo nel quartiere stesso. 

3)  Progettazione  e  realizzazione  del  boulevaur  lato  Via  Suglia  in  corrispondenza  del  parco  PIRP  e
collegamento di Via Suglia con l’area parcheggio posta sul retro del parco “Annoscia” - quartiere Japigia.
Linee di spesa non definito. 
Riqualificare l’ingresso del giardino PIRP e permettere il collegamento con il parcheggio già esistente in 
via Suglia. 

4) Progettazione e riqualificazione di Largo Monsignor Curi - quartiere Madonnella. 
Intervento che andrebbe a riqualificare la piazza comunale all’ingresso della Parrocchia di San Giuseppe.
Linee di spesa non definito. 

5) Progettazione e realizzazione/ammodernamento di area giochi e sportive nel territorio municipale. 
 Realizzazione area ludica e area fitness in via dello Schiamante 
 Sostituzione area ludica e tappeto anti trauma in Piazza Garibaldi 
 Realizzazione area ludica in Via Maldacea 
 Manutenzione straordinaria area ludica e tappeto anti trauma nell’Arena Giardino Japigia 
 Realizzazione area fitness nel giardino vicinanze farmacia Fabbroni in via Caldarola 
 Area verde tra le case Arca in viale Japigia 1 gruppo 
 Sostituzione giochi in piazza Balenzano 
 Sostituzione tappeto anti trauma alle giostrine in piazza Diaz 
 Realizzazione pista da running in parco Annoscia 
 Riqualificazione del campo da tennis presente nel centro sportivo municipale Mirko Variato 
 Realizzazione della copertura per la pista di pattinaggio in Parco Ecopoli
 Ricarica adeguato terreno del campo da calcio in via Coppa di Bari 

Implementare e migliorare il patrimonio ludico e sportivo del Municipio 1 al fine di aumentare le aree di
aggregazione e socializzazione coinvolgendo tutte le fasce di età dei cittadini residenti. 
Linea di spesa non definito. 

6) Aree cani in ogni quartiere. Realizzazione di almeno un’area di sgambatura e squinzagliamento per cani
in ogni quartiere: 

- Quartiere Torre a Mare 
Area verde comunale in Via dello Schiamante in zona Victor Park 

- Quartiere Sant’Anna
Area verde comunale in Via Conenna 

- Quartiere Japigia 
Area verde comunale in Via Carabellese e via Papalia 
Area verde comunale vicinanze Parrocchia San Luca 
Area verde comunale in Via Gentile vicinanze «Parco Gentile» 

- Quartiere San Giorgio
Area verde comunale in Strada detta della Marina «Pezze e Cicorie» 

- Quartiere Madonnella 



Area verde comunale vicinanze Park & Ride «Pane e Pomodoro» 
Area verde  comunale in Piazza Diaz nei pressi del deposito AQP 

- Quartiere San Nicola 
Area nelle aiuole comunali della Muraglia 
Area nel giardino di Piazza Garibaldi 19.607,37 euro 

- Quartiere Libertà 
Area nel giardino «Mimmo Bucci» 

- Quartiere Murat 
Area nel giardino comunale in Piazza Cesare Battisti
 

Linea di spesa di 150.000 euro. Cap.430238 “Lavori manutenzione area di sgambamento cani”

Attività socio-culturali e sportive
1) Realizzazione di un murales lungo il muro della ex Fibronit in Via Caldarola – quartiere Japigia. 

Linea di spesa non definito. 
Valorizzare il significato di questo muro di contenimento dell’area di bonifica, fortemente legato alla
storia sociale della nostra città.







Municipio 1 Murat, San Nicola, Libertà, Madonnella, Japigia, Torre a Mare           seduta consiliare 27 settembre 2022

seguito riportato: “La Commissione Speciale”: Il Consiglio

del  Municipio  può  costituire  una  Commissione  speciale

all’anno per singoli problemi specifici, e per un periodo

di funzionamento di 6 mesi prorogabile una sola volta.  

Chi vota in maniera favorevole? All’unanimità dei presenti.

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente

La proponiamo, ma tanto finché… comunque dobbiamo aspettare

il nuovo anno per partire con le Commissioni Speciali, però

se  è  stata  proposta.  È  stata  proposta  l’immediata

eseguibilità, chi vota a favore? Come prima. 

Cioè  questo  Regolamento  entra  in  vigore,  però  le

Commissioni  Speciali,  la  prima  Commissione  Speciale  la

dovete  fare  nel  2023,  gennaio  2023  potete  iniziare  e

quindi… e fare un anno da gennaio 2023. 

Secondo Punto all’Ordine del Giorno: “Linee Di Indirizzo -

Proposta Al Bilancio Partecipato Anno 2022 - Municipio 1”. 

Allora,  è  molto  lungo  mi  dite  voi  se  dobbiamo  leggerlo

tutto o se lo diamo per letto. Posso darlo per letto o devo

leggerlo tutto? Diamo per letto? Okay. Dato per letto è

arrivato un emendamento che la Direttrice deve vidimare.

Prego, Consigliere Valentini, Presidente della Commissione.
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Municipio 1 Murat, San Nicola, Libertà, Madonnella, Japigia, Torre a Mare           seduta consiliare 27 settembre 2022

Consigliere Valentini

Sì,  grazie  Presidente.  Valentini,  Decaro  per  Bari,

Presidente III Commissione Lavori Pubblici.

Allora, Presidente e Consiglieri, la III Commissione Lavori

Pubblici.  La  Commissione  ha  ritenuto  dopo  un'attenta

lettura  del  bilancio  partecipato  apportare  delle

integrazioni che, a parere della Commissione, ma anche di

altri Consiglieri che hanno condiviso lo stesso emendamento

risultano importanti e necessarie. Tale integrazioni sono

state  richieste  dai  cittadini,  diciamo  questo  tra

virgolette è un libro dei sogni, però non dobbiamo smettere

– come dice il Presidente – smettere di sognare e quindi la

Commissione ha ritenuto di fare delle integrazioni che io

do per lette in quanto sono state anche condivise, non solo

ho  dato  disposizione  di  consegnare  l'emendamento  ai

Consiglieri, sono state anche condivise e integrate nella

conferenza dei Capigruppo. Va bene, grazie Presidente. 

Presidente 

Naturalmente queste, sia la delibera, sia le integrazioni

saranno parte integrante del verbale che verrà realizzato.

Le  allegheremo  al  verbale  perché  dando  per  letto  se

qualcuno poi  le vuole  consultare le  può comunque  vedere

come allegato.

Ci sono interventi? Consigliere Cipriani.
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Municipio 1 Murat, San Nicola, Libertà, Madonnella, Japigia, Torre a Mare           seduta consiliare 27 settembre 2022

Consigliere Cipriani

Consigliere Cipriani, ore 15:16, Gruppo Misto.

Volevo semplicemente evidenziare giusto per una formalità

che sul foglio che c’è stato consegnato prima dell'inizio

del Consiglio dove ci sono emendamenti nella parte dove c’è

scritto  “rimozione  dissuasore  non  utilizzato  via

Cristoforo”,  c'è  scritto  poi  “via  Pizzoli  nel  tratto

compreso via Giardino Murat”, dovrebbe essere “Gioacchino”

è un refuso. Volevo semplicemente evidenziare questo perché

poi  magari  nel  momento  in  cui  viene  consegnato  alla

Ripartizione,  se  dovesse  restare  questo  errore,  insomma,

potrebbe  diventare  difficile  indentificare  la  location.

Grazie.

Presidente

Va  bene.  Stiamo  modificando  direttamente  l’emendamento.

Prego, Consigliere Ferrieri.

Consigliere Ferrieri

Allora,  Consigliere  Ferrieri,  Capogruppo  Lista  Civica

Decaro per Bari.

Una  piccola  accortezza,  leggo  “rimozione  dissuasore  non

utilizzato  in  via  Cristoforo  Colombo,  angolo  via  Monte

Grappa”, ci sarebbe la possibilità eventualmente visto che
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mi era stato detto che i dissuasori non sono menzionati

come strumento per cercare di prevenire eventualmente, come

in  via  Caldarola  la  possibilità  di  poter  creare  un

rallentamento  delle  vetture.  È  possibile  rimuoverlo  e

utilizzarlo laddove è necessario come via Caldarola? Come

più volte detto precedentemente? 

Presidente

Che punto è?

Consigliere Ferrieri

Nel primo “Rimozione dissuasore non utilizzato…”

Presidente

Che punto è? 

Consigliere Ferrieri

Il  3,  il  termine.  Quindi  quel  dissuasore  è  possibile

poterlo utilizzare in una zona come via Caldarola dove io

più volte ho chiesto un intervento per evitare possibili

incidenti mortali?

Presidente

Allora, cerco di tradurre questo punto e il dissuasore di

cui parlano loro che si trova nel quartiere di Torre a Mare
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sono  i  pilomat,  non  sono  dissuasori,  sono  intesi  come

pilomat  perché  sono  quelli  che  si  trovano  in  via  Monte

Grappa, angolo via Cristoforo Colombo che quindi non sono

più utilizzati,  si è  creato anche  un avvallamento  della

strada e quindi… ma ci sta già un altro Ordine del Giorno

che richiama questo punto perché se noi andiamo a vedere

all’interno della proposta che è stata fatta che è agli

atti c’è già quello di rimuoverlo, è stato un rafforzativo

quello dell’emendamento, però si parla di pilomat perché

non esistono dissuasori. 

Consigliere Ferrieri

Ma  la  possibilità  eventualmente  di  questi  interventi

inserire  qualcosa  che  possa  realmente,  ma  veramente

ragazzi, non sto scherzando, ridurre la possibilità di un

incidente  mortale,  prevenire  più  che  ridurre,  prevenire

incidente  mortale  in  via  Caldarola  che  continuamente

assistiamo a un attraversamento pedonale non indifferente

che va dalla farmacia Fabbroni al supermercato o altro è

fatto di persone soprattutto anziane, gente con bambini e

ragazzi. Io mi affaccio al balcone ogni frenata durante la

giornata  2  o  3  frenate  di  quelle  proprio  violente  da

affacciarti al balcone e capire che cosa è accaduto. Più

volte lo sto menzionando, non voglio che ci scappi il morto

e sinceramente…
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Intervento

È già scappato il morto.

Consigliere Ferrieri

No, si è salvata per fortuna quella signora. 

Intervento

No, no, c’è stato già. 

Consigliere Ferrieri

Precedentemente.

Presidente

Allora, io se siete d’accordo accetterei la proposta del

Consigliere  Ferrieri  e  la  inserirei  però  nel  discorso

Bulb Out  e Traffic Calming che è una voce del bilancio

partecipato  e  poniamo  anche  qui  la  realizzazione  di

Bulb Out  che non sono dissuasori, i Bulb Out  è tutt’altra

cosa  perché  il  Codice  della  Strada  impedisce

l’installazione  di  dissuasori  veri  e  propri  perché  nel

momento in cui entreremo in questa politica del dissuasore

presumo che verrà fuori un planning incredibile perché di

vie ad alto scorrimento ce ne sono tantissime soprattutto

nel  Municipio  1.  Se  siete  d’accordo  potremmo  inserire
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l’inserimento  del  Bulb Out nella  voce  Bulb Out.  Prego,

Consigliere…

Intervento

Allora, voglio inserire anche la mia proposta considerato

che  in  via  Caldarola  giustamente  la  strada  è  ad  alta

percorribilità e quindi pericolosa, vorrei mettere anche i

dissuasori o come li avete chiamati prima sulla strada di

via Pitagora al Mercato di Santa Chiara, dove all’incrocio

molta gente attraversano la strada e magari siccome è un

incrocio cieco perché vanno troppo veloci, vorrei che anche

là venissero messi dei dissuasori all’ingresso dei mercati.

Via Pitagora, angolo via Peucetia. 

Presidente

Via Pitagora intersezione via Peucetia. Okay, allora pongo

in  votazione  innanzitutto…  dobbiamo  aggiungere  qualche

altra cosa? Prego, Consigliere Sisto. 

Consigliere Sisto

Fabio Sisto, Partito Democratico, 15:23.

Io volevo fare una piccola aggiunta quindi anch'io a questo

punto  propongo  un  emendamento  perché  non  vedo  né  nella

strada  da  bitumare,  né  nei  marciapiedi  da  rifare  la

presenza  di  via  Manzoni.  Ora,  chiedo  prima  di  scrivere
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l'emendamento ed eventualmente di inserirlo, è stata una

scelta  fatta  appositamente  perché  è  in  previsione  il

rifacimento  di  via  Manzoni  oppure  è  una  dimenticanza  e

dobbiamo inserirlo, quindi propongo di emendarlo?

Presidente

Allora,  via  Manzoni  ci  sta.  Ci  sta  nella  manutenzione

straordinaria di strade e marciapiedi. Nella proposta della

delibera c’è via Manzoni…

Consigliere Sisto

Okay e la bitumazione anche? 

Presidente

Strade e marciapiedi… bitumazione… l’asfalto sta.

Consigliere Sisto

Perché al momento via Manzoni è un cantiere a cielo aperto

fatto di buche a destra e buche a sinistra con marciapiedi…

Presidente

Però via Manzoni è inserita in un discorso di un progetto,

c’è un progetto di via Manzoni. 

Consigliere Sisto
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Se per provvedere intendiamo riempirla di buche io non sono

d’accordo. 

(Interventi svolti lontano dal microfono)

Presidente

Lo vuoi mettere lo mettiamo non è un problema.

Consigliere Sisto

Io per eccesso di zelo chiedo ai presenti di inserirlo. 

Presidente

L’hai formulato già l’emendamento?

Consigliere Sisto

Lo scrivo subito. 

Presidente

Inserire  “rifacimento  marciapiedi…”,  va  bene.  Prego,

Consigliere Gallo.

Consigliere Gallo

Io volevo dire per ciò che riguarda il problema che ha

sollevato  il  Consigliere  Ferrieri,  ciò  che  riguarda  via

Caldarola secondo me il problema lì non si risolve né con
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questi dissuasori, né con i Bulb Out, cioè a suo tempo era

stato già tutto approvato la messa in sito di sistemi per

il  controllo  elettronico  della  velocità  che  su  quella

strada c’è la possibilità di metterli perché è una strada

ad alto scorrimento e quindi si possono mettere dei sistemi

fissi ed è quella l’unica cosa perché i dissuasori non si

possono mettere perché vanno troppo veloce, le frenate, le

cose,  quindi  bisogna  battersi  per  riprendere  questo

progetto, ho detto che era stato già approvato e doveva

essere soltanto eseguito a suo tempo, dell’installazione di

sistemi per il controllo elettronico della velocità secondo

me. 

Poi, ritornando a quest’altro emendamento io chiedevo per

ciò che riguarda i marciapiedi il problema di via Dante. So

che  c’è  un  grosso  progetto  che  è  servito  nella  fase

elettorale al Comune a riempire le strade di manifesti che

stanno ancora lì, però di questo progetto non si sa niente,

se  noi  qui  li  mettiamo  ancora  una  volta  probabilmente

rimarrà  sempre  nel  dimenticatoio  e  nei  tiretti,  quindi

chiedo  perché  via  Dante  è  stata  proprio  così  non

considerata nonostante ci sia già una progettualità che, ho

detto,  in  campagna  elettorale  per  il  Comune  è  stata

sbandierata a destra e sinistra. Grazie. 

Presidente
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Rispondi  tu?  Allora,  via  Dante  fa  parte  del  progetto

periferie, è uno dei cinque progetti periferie che insieme

a Piazza Disfida di Barletta e al Giardino Maria Maugeri

sarà  realizzato.  Lì  era  nella  fase  di  progettazione

esecutiva  che  credo  abbiano  anche  ultimato,  quindi  si

tratta  di  voler  prendere  diciamo  dal  punto  di  vista

politico siamo appagstisismi perché sia – ecco perché ce lo

siamo  permessi  di  sbandierare  durante  la  campagna

elettorale e lo faremo anche nella prossima magari dicendo

che  l’abbiamo  realizzato  –  però  in  quella  prima  parte

l’abbiamo  fatto  perché  la  politica  ha  trovato  sia  la

progettazione e sia la copertura finanziaria. Ora, vogliamo

dire  che  gli  uffici  comunali  non  compiono  bene  il  loro

dovere e quindi i tecnici e i professionisti del Comune non

svolgono al meglio il dovere, io non mi permetto di dirlo

perché so che sono oberatissimi e tante altre cose, poi

magari il Consigliere Gallo insieme a tanti altri possono

reputare inefficiente l’attività, non degli amministratori,

ma  bensì  si  coloro  che  vengono  incaricati  dal  Comune  e

quindi parliamo dei dipendenti comunali, ognuno di noi è

libero  di  farlo,  però  ora  siamo  nella  fase  della

progettazione  esecutiva.  Anche  noi  aspettiamo  a  braccia

aperte l’inizio di questo bel cantiere anche perché darà

dignità  a  una  via  molto  importante  della  città,  quindi

diciamo  che  la  seguiamo  come  voi.  Speriamo  di  andare  a
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inaugurala insieme almeno prima che finisce il mandato, su

questo siamo tutti d’accordo. 

Allora, se non ci sono altri interventi, pongo in votazione

il… prego, Consigliere Corcelli.

Consigliere Corcelli

Giuseppe Corcelli, Partito Democratico. 

Solo una precisazione, la faccio al Presidente Valentini,

per ciò che riguarda il rifacimento dei marciapiedi, quindi

punto 3 “marciapiedi da rifare” mi scrivete Corso Cavour,

ma Corso Cavour tutta Corso Cavour? E quanti mila euro ci

servono?

Presidente

È un libro dei sogni. 

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Consigliere Corcelli

Va beh. Una precisazione, oltre ai marciapiedi io andrei

magari a scrivere, poi non lo so se pensate che fossero

magari comprese l’area parcheggio, quella vicino la Banca

Popolare  che,  davvero  pare  Beriut,  parecchie  volte

l’Amministrazione  viene  attaccata,  è  proprio  un’area

parcheggio che viene usata… è un marciapiede che però viene
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usata  come  area  parcheggio,  quindi  valutate  se  inserire

anche  quell’area  scrivendo  “area  parcheggio”  o  lasciare

“marciapiedi”, valutatelo voi perché i marciapiedi sono una

cosa,  quella  invece  è  un’area  parcheggio  fatta  a

marciapiede, cioè con le mattonelle, però è molto… no, non

è pagamento… è a pagamento? Ah, okay, allora lo deve fare

l’Amtab? Va  beh, valutiamo  tutti insieme  che cosa  fare.

Grazie. 

Intervento

Queste integrazioni a penna sono stata fatte nell’ambito

dei Capigruppo, quindi ecco perché mi trovo impreparato da

questo punto di vista, cioè non fa parte della Commissione

l’integrazione.

(Interventi svolti lontano dal microfono)

Presidente

Va bene. Ci sono altri interventi? Allora se non ci sono

altri interventi, metto in votazione l’emendamento n.1 così

come discusso finora e opportunamente integrato. Chi vota a

favore dell’emendamento n.1? All’unanimità dei presenti.

L’emendamento n.2 quello a firma di Ferrieri e Boccasile,

Boccasile e Sisto, sì. Riguarda… Boccasile e Ferrieri, a

firma di Boccasile e Ferrieri inserire alla voce Bulb Out e
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Traffic Calming via Caldarola e via Pitagora intersezione

via Peutecia. Chi vota a favore? All’unanimità.

Emendamento  n.3  a  firma  del  Consigliere  Sisto  con  il

presente chiedo di inserire al punto 2 “strade da bitumare”

e al punto 3 “marciapiedi da rifare” la via denominata “via

Alessandro Manzoni”. Chi vota a favore? All’unanimità dei

presenti. 

A questo punto votiamo il Punto n.2 all’Ordine del Giorno:

“Proposta  Al  Bilancio  Partecipato  Anno  2022”,  così  come

emendamento. 

Consigliere Impedovo

Impedovo, Lega Salvini, ore 15:34,

Allora,  io  anticipo  che  il  mio  voto  sarà  di  astensione

perché  e  seppur  vero,  Presidente,  che  lei  ha  dato  la

possibilità a tutti i Consiglieri Municipali di contribuire

alla  stesura  di  questo  bilancio  ed  è  anche  vero  che  i

Consiglieri  sono  il  primi  gradino  tra  i  cittadini  e

l’Amministrazione,  di  fatto  il  bilancio  partecipato

dovrebbe  essere  uno  strumento  che  deve  permettere  ai

cittadini la possibilità di partecipare in prima persona,

di  valutare  le  problematiche  presenti  all’interno  del

Municipio, di  valutare le  spese previste  nel bilancio  e

poter  contribuire  anche  loro  alle  scelte  indirizzando

eventualmente  le  poste  messe  in  bilancio  proprio  per
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incrementare ulteriori interventi all’interno del Municipio

oppure migliorare  i servizi  già presenti.  Quindi, io  al

momento mi astengo, spero che nel prossimo anno ci sia più

partecipazione da parte dei cittadini. Grazie.

Presidente

Sì.  Una  cosa  sola  vorrei  aggiungere  a  questo.  A  questo

punto  colgo  l’occasione  che  è  prerogativa  non  del

Presidente organizzare la partecipazione, nel senso che –

posso parlare anche a nome dei Consiglieri di Maggioranza

tutti – lì dove ci sia l’opportunità che lo stesso gruppo

di  Minoranza  organizzi  dei  momenti  di  condivisione,  la

disponibilità da parte di tutti quanti noi è già da ora,

quindi  auspichiamo  alla  pari  che  queste  bellissime

indicazioni  possano  essere  anche  recepite  e  messe  in

pratica anche da voi tutti. Quindi, diciamo che è un lavoro

che dobbiamo fare in rete tutti quanti insieme, noi faremo

il  nostro  e  cercheremo  di  farlo  anche  meglio  magari

imitando il primo anno. Vi ricordate il primo anno che lo

facemmo con… poi il Covid ci ha un po' rallentanti, ci ha

un po' così, però diciamo che aspettiamo il vostro invito

anche, il nostro sarà quello che faremo per prima però,

speriamo di portelo fare per prima. 

Bene, se non ci sono altri interventi, pongo in votazione

il Punto n.2 all’Ordine del Giorno così come emendato, chi
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vota  a  favore?  Bux,  Sciacovelli…  allora,  Bux,  Mari,

Sciacovelli,  Sisto,  Boccasile,  Cassano,  Ferrieri,  Perna,

Milano, Valentini, De Tullio, Leonetti. Chi vota contro?

Nessuno;  chi  si  astiene?  Gallo,  Impedovo,  Cipriani,

Corcelli, Piancaldini, Iusco. 

Il  Punto  è  stato  approvato  con  11  voti  favorevoli  e  6

astenuti. 

Direttore

Alle 15:27 siamo…

Presidente

No, quanti voti favorevoli voglio sapere. 

Direttore

Allora, sono 18-6=12.

Presidente

12 favorevoli e 6 astenuti.

Punto  n.3  all’Ordine  del  Giorno:  “Atto  Di  Indirizzo

Relativo All’utilizzo Dei Fondi 2022 Per Le Manifestazioni

Culturali”.  Prego,  Consigliera  Perna,  Presidente  della

Commissione.

Consigliere Perna

Sì, buonasera. Angela Perna, Decaro Sindaco, 15:40.
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Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Lorenzo Leonetti 

 IL DIRIGENTE 

F.to Roberta Lorusso 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

27/09/2022 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 27/09/2022 

 Il Segretario verbalizzante 

Roberta Lorusso 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 27/09/2022 al 11/10/2022. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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